



## Liebe Mitglieder unserer Fachgruppe,

Das Jahr neigt sich dem Ende zu; wir haben in 2023 viel bewegt: zwei Veranstaltungen, 15 Newsletter versendet, ein Stand betreut, 54 neue Mitglieder gewonnen, mehrere Kooperationen gestartet. Und zwei Kamingsgespräche geführt!

**Was ist ein Kamingsgespräch?** Wir hatten uns gedacht, dass wir uns mit euch in Kleingruppen treffen, um uns fachlich besser kennenzulernen. Unsere Hoffnung ist es, das Netzwerk damit zu intensivieren, denn wenn man sich besser kennt und z. B. berufliche Schwerpunkte kennt, dann fällt es auch leichter, sich darüber auszutauschen.

Das **erste Kamingsgespräch** wollten wir mit Studierenden führen, die an vielen Unis verteilt über die Republik studieren. Leider konnte dies mangels Beteiligung nicht stattfinden, was uns überrascht und auch enttäuscht hat.

Das **zweite** führten wir dann eine Woche später mit Kolleg\*innen aus der pharmazeutischen Industrie. Und das war sehr produktiv, offen, kooperativ! Lasst euch überraschen, was wir erarbeitet haben, wir werden es in den Newslettern 2024 vorstellen!

Dieses Gespräch hat uns jedenfalls ermutigt, weitere Termine anzubieten. Also bitte nicht wundern, wenn ihr demnächst eine entsprechende Einladungen bekommen solltet...

Eine weitere Kooperation mit der BtS, Biotechnische Studierendeninitiative, ist in der Planung.

Wir haben ein sehr konstruktives Gespräch mit der Leiterin der BtS geführt. Die BtS ist in vielen Unistädten lokal vor Ort und organisiert dort fachlichen Austausch innerhalb der Studierenden. Es werden Masterarbeiten und Praktikaplätze und ggfs auch Jobs vergeben. Wir sehen hier ein großes Potenzial v. a. für unsere jüngeren Mitglieder, die von diesen Angeboten auch profitieren könnten.

Umgekehrt bieten wir als Fachgruppe mit vielen Mitgliedern, die in der Industrie arbeiten, auch Möglichkeiten des Erfahrungsaustausches zum Job oder über ein gezieltes Unternehmen.

### !! TERMINE 2024 !!

Bitte schon in den Kalendern vormerken: Im nächsten Jahr treffen wir uns

- vom **2. bis 5.6.2024** bei der gemeinsamen Jahrestagung mit der DGHM. Geplant ist hier ein gemeinsames Symposium mit der Fachgruppe Diagnostische und Klinische Mikrobiologie
- unsere Fachgruppentagung vom **12. bis 13.9.2024** bei der Firma Chr. Hansen in Pohlheim bei Gießen. Hier ist eine Firmenbesichtigung und ein Vortragssymposium geplant.

### Nachtrag zum Karrieresymposium / Göttingen

Hier ein weiterer Link zum Bereich „Einstiegsjobs“. Die Firma HOX hat dazu eine Info erstellt, die wir gerne verlinken.

[Produktmanager\\*in – der perfekte Job für Generalisten und Generalistinnen](#)



### Veröffentlichungen

Eine weitere Kooperation trägt die ersten Früchte! Wir haben im Laufe des Jahres Kontakt zu dem Editio Cantor Verlag (ECV) aufgenommen, weil wir Möglichkeiten sehen, in der Fachzeitschrift PharmInd geeignete Artikel zu verfassen. Der erste erscheint nun in der Ausgabe 12/23.

In dem Artikel von unserem Beiratsmitglied Michael Rieth geht es um die Aufgaben der mikrobiologischen Qualitätskontrolle in der Pharmaproduktion. Der Autor ist u.a. Verfasser des Buchs „Pharmazeutische Mikrobiologie“ und damit besonders prädestiniert, diesen insbesondere für Einsteiger interessanten Überblick über die Aufgabenfelder von Mikrobiolog\*innen im Bereich Qualität in der pharmazeutischen Industrie zu geben.

Wir klären noch, ob es möglich ist, diesen Artikel als Sonderdruck auf unsere Homepage zu setzen.

**Wir wünschen euch schöne Feiertage und einen erfolgreichen, und guten Start ins 2024! Bleibt gesund und wir hoffen, viele von euch weiterhin aktiv in der Fachgruppe zu sehen und zu erleben!**



Viele Grüße von euren  
Fachgruppensprechern



Andreas Seiffert-Störiko & Frank Mertens